

ABSTRAK

Skripsi ini adalah hasil penelitian lapangan tentang “Bedah Mayat Perspektif Hukum Positif Dan Hukum Islam (Studi Kasus di RS Bhayangkara Kediri)”, NIM 1712143049, pembimbing Dr.Asmawi, M.Ag.

Kata Kunci: Bedah Mayat, Hukum Positif, Hukum Islam

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya kasus kematian yang dirasa kurang wajar oleh penyidik, maka dari itu untuk mengetahui sebab akibat dari kematian seseorang perlu diadakannya bedah mayat. Dikarenakan bedah mayat itu suatu persoalan yang belum diketahui secara rinci dasar hukum baik dari hukum positif maupun hukum islam, maka dalam hal ini dilakukan penelitian tentang bedah mayat perspektif hukum positif dan hukum Islam.

Rumusan masalah dalam penulisan skripsi ini adalah (1) Bagaimana praktek bedah mayat dalam perspektif Medis Kedokteran di RS Bhayangkara Kediri ?, (2) Bagaimana perspektif Hukum Positif tentang Bedah Mayat di RS Bhayangkara Kediri ?, (3) Bagaimana perspektif Hukum Islam tentang Bedah Mayat di RS Bhayangkara Kediri ? Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah (1) Untuk menjelaskan praktek bedah mayat dalam perspektif Medis Kedokteran di RS Bhayangkara Kediri, (2) Untuk menjelaskan bedah mayat dalam prespektif Hukum Positif di RS Bhayangkara Kediri, (3) Untuk menjelaskan praktek bedah mayat dalam prespektif Hukum Islam di RS Bhayangkara Kediri.

Untuk menjawab permasalahan tersebut maka penelitian menggunakan metode penelitian field research atau penelitian lapangan dengan sumber primer dan sumber sekunder data pokok atau data utama yang merupakan sumber data penelitian yang diperoleh dari hasil wawancara dan observasi dengan dokter spesialis forensik di RS Bhayangkara Kediri., kemudian analisa penulis gunakan adalah reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukan menurut medis kedokteran (1) Tata cara pelaksanaan bedah mayat di RS Bhayangkara Kediri terdiri dari 3 tahap yaitu identifikasi jenazah, pembedahan, dan tahap pengembalian tubuh jenazah yang sudah di bedah. Kemudian ada 2 macam bedah mayat yaitu bedah mayat forensik atau kehakiman dan bedah mayat klinis (2) Bedah mayat yang dilaksanakan di RS Bhayangkara Kediri sudah sesuai dengan hukum positif indonesia yakni KUHAP (Kitab Undang-undang Hukum Acara Pidana) dan Undang-undang Kesehatan (3) Pelaksanaan bedah mayat di RS Bhayangkara Kediri dalam perspektif hukum Islam termasuk dalam jenis otopsi forensik atau kehakiman. Di dalam hukum Islam untuk jenis otopsi forensik atau kehakiman boleh dilaksanakan, karena untuk penegakan keadilan atas dasar pertimbangan mashlahat dengan beberapa syarat supaya tidak menyebabkan mafsadah (kerusakan).

الملخص

بحث العلمي من نتائج البحث تحت الموضوع " تشريح الجثة من جهات القانون الإيجابي وشريعة الإسلام (دراسة حالة في المستشفى بايانج كارا كاديри)." رقم القيد : 1712143049. المشرف : الدكتور أسماوي الماجستير.

كلمة الإرشادية : تشريح الجثة، قانون الإيجابي، شريعة الإسلام

خلفية في هذا البحث من حالة الموت التي تشعرها أقل طبيعى عند الحقق فلذلك لمعرفة أسباب موت الناس لابد على اجراء تشريح الجثة به. وهو من مشكلة غير معروف مفصل في أصل الحكم الإيجابي والإسلامية. بناء من ذلك، سيقوم البحث عن تشريح الجثة في جهات القانون الإيجابي وشريعة الإسلام.

بناء على خلفية البحث قد أخذت الباحثة مسائل البحث ما يلي : (1) كيف مارسة تشريح الجثة في جهات الطب الطبي في المستشفى بايانج كارا كاديри ؟ (2) كيف جهات النظر عند القانون الإيجابي عن تشريح الجثة في المستشفى بايانج كارا كاديри ؟ . (3) كيف جهات النظر عند شريعة الإسلام عن تشريح الجثة في المستشفى بايانج كارا كاديри ؟ . وأما فوائد البحث فهي : (1) لشرح مارسة تشريح الجثة في جهات الطب الطبي في المستشفى بايانج كارا كاديри. (2) لشرح جهات النظر عند القانون الإيجابي عن تشريح الجثة في المستشفى بايانج كارا كاديри. (3) لشرح جهات النظر عند شريعة الإسلام عن تشريح الجثة في المستشفى بايانج كارا كاديри.

قد قامت الباحثة طريقة البحث لإجابة تلك مشكلة بطريقة البحث بحث الميداني (field research) بمصادر الأولية والثانوية للبيانات الرئيسية أو البيانات الأولية من نتائج المقابلة والملاحظة مع الطب اختصاصي الطب الشرعي بالمستشفى بابانج كارا كاديري. ثم تحليل البيانات خفيض البيانات وعرض البيانات والاستنتاجات.

نتائج البحث تدل بأن طب الطبي (1) كيفية إجراءة تشريح الجثة بالمستشفى بابانج كارا كاديري لها ثلاثة خطوات منها تحديد الجثث والجراحة ومرحلة عودة الجثة. كان قسمان تشريح الجثة طب الشرعي أو الجراحة التاجية والجثث السريرية. (2) قد جرى تشريح الجثة بالمستشفى بابانج كارا كاديري مناسباً بالقانون الإيجابي إندونيسي KUHAP (كتاب قانون الإجراءات الجنائية) و قانون الصحة. (3) أنشطة تشريح الجثة في المستشفى بابانج كارا كاديري من جهات شريعة الإسلام بما في نوع التشريح الجنائي أو التشريح القضائي تجوز أن تطبقها. لأنها إنفاذ العديل على أساس المصلحة بشرط كي تكون لا يوجد فيه مفسدة.

ABSTRACT

This thesis is the result of field research on "Autopsy The Perspective of PositiveLaw and Islamic Law (Case Study at Bhayangkara Kediri Hospital)", with Student ID Number 1712143049, guided by Dr. Asmawi, M.Ag.

Keyword: Autopsy, Positive Law, Islamic Law

This research is based on the existence of deathcases that are considered less reasonable by investigators. There fore autopsy needed to find out the cause of a person's death. Since post-mortem is a problem that is not yet known in detail in the term of legal basis from both positive law and Islamic law, the researcher in this case conducted research on post-mortem from the perspective of positive law and Islamic law.

The formulation of problems in the thesis are (1) How is autopsy practice from the medical perspective at Bhayangkara Kediri Hospital, (2) How is the perspective of Positive Law on autopsy at Bhayangkara Kediri Hospital, (3) How is the perspective of Islamic Law about autopsy at Bhayangkara Kediri Hospital? Therefore, the purposes of this research are (1) To explain the practice of autopsy from the medical perspective at Bhayangkara Kediri Hospital, (2) To explain the autopsy from the perspective of Positive Law at Bhayangkara Kediri Hospital, (3) To explain the practice of autopsy from the perspective of Islamic Law at Bhayangkara Kediri Hospital.

To answer the problem, the researcher used field research method with primary and secondary source of principal or main data which becomes the source of research data obtained from interview and observation with forensic specialist doctor at Bhayangkara Kediri Hospital. Then, the researcher analyzed it by using data reduction, data presentation, and conclusion.

According to medical, the research results in (1) The implementation procedure for autopsy at Bhayangkara Kediri Hospital consists of 3 stages, i.e. identification of the corpse, surgery, and organ reversion. Then there are 2 kinds of autopsy surgery i.e. forensic or judicial and clinical coronary surgery. (2) Autopsy at Bhayangkara Kediri Hospital are in accordance with Indonesian positive law namely Criminal Code and Health Law (3) The implementation of autopsy at Bhayangkara Kediri Hospital from the perspective of Islamic law is included to the type of forensic or judicial autopsy. In Islamic law, the type of forensic or judicial autopsy are allowed to be done because of the justice enforcement based on the mashlahat consideration with some conditions to prevent mafsaadah (damage).